

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 21 de Noviembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2863 No se devuelven originales.

En la sastrería de la Plaza de Palacio número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontraran una economia extraordinaria en los precios.

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO
DIRIGIDO POR
D. JOSÉ MARIA CASTILLO
Médico Forense y de la Beneficencia Municipal.
Horas de consulta, de 11 á 1 y de 3 á 5.
Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux.
Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán.
Jugos orgánicos de Brown-Sequard.
Embalsamamientos.
Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores.
Los honorarios son módicos y convencionales.
Calle de Alfaro, núm. 7.

ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.
También las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacían toda clase de herramientas cortantes.
GUILLERMO SENT LUR
Plaza de la Libertad, 2 y 3.

VENTA

En la plaza de la Libertad, frente al Ayuntamiento de Mazarrón, se venden cuatro casas de planta baja, de 15 metros de fachada, por 22 de fondo, de los herederos de D.ª Ginesa Zamora.
Si alguna persona desea comprarlas, en una de las mismas vive un heredero y representante de todos: Fernando Morales.
10-10

A los exportadores de pimienta

Se realiza una buena partida de saquitos para las muestras, libros rayado y copiado, papel comercial y sobres, plumas y objetos de escritorio.
Trapería 16, frente al Cafe del Siglo
12-15

TRASLADO

La acreditada bordadora lorquina que habita en la calle de Agüera, núm. 10, se ha trasladado á la misma calle, número 1, piso segundo, lo que participa á su numerosa clientela y al público en general.
Se admiten discípulas. Hace falta una aprendiz y oficiales.
4-1

Edicion de la noche--21 Noviembre

Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

SIEMPRE ESPAÑOLES

En todos los ámbitos de España palpita el mayor entusiasmo, con motivo de la nueva expedición de nuestro ejército á Cuba. Las tropas son agasajadas por el pueblo, que en ellas confía la defensa de la patria.

Satisfechos podemos estar de que nuestra nación es hoy objeto de grandes elogios en toda Europa.

La prensa extranjera aplaude nuestro poderío y nuestro vigor nacional.
"El Imparcial," recibido hoy,

ocupándose del génio de nuestra raza, dice lo siguiente en su artículo editorial:

"La prueba está á la vista. Apenas un hombre de inteligencia suprema, cual lo es el señor Cánovas, quiere proceder como estadista verdadero, y en vez de satisfacer empeños de amor propio, afectos personales, conveniencias de parcialidad, deseos caprichosos, piensa y actúa en grande, halla en esta nación energías no sospechadas antes. Y apenas un ministro, como el actual de la Guerra, en vez de ocupar su tiempo y su trabajo en abrir paso, dejar puestos y crear plazas para compadres y favoritos, emplea todo su talento y su voluntad en servicio de los grandes intereses del país, hace milagros, como el que la Europa admira, llevando con portentosa facilidad á Cuba el ejército más numeroso que ha atravesado el Océano hasta ahora."

¡LOOR A LOS VALIENTES!

Son interesantes los nuevos detalles del encuentro entre fuerzas de los batallones de América y Alfonso XIII, mandadas por el coronel Sr. Arizon y las fuerzas rebeldes, mandadas por Rego, en el puerto de Manabánima, provincia de Santa Clara.

Desde luego está confirmado que el cabecilla Rego se encuentra herido, y que el titulado comandante Piñero resultó con una pierna rota.

También fué muerto en esta acción Brunet, conocido dentista de Cienfuegos.

El fuego entre la infantería y las varias partidas reunidas en Hanabanilla duró dos horas.

El enemigo huyó al cabo de este tiempo á la desbandada, dejando varios heridos sobre el campo.

Quedaron también en el terreno de la lucha veinte caballos muertos.

Se les hizo tres prisioneros y se les ocupó treinta caballos vivos.

Se presentaron, rindiendo armas, después del combate, tres insurrectos.

Las tropas leales tuvieron un muerto y cinco heridos.

ULTIMAS NOTICIAS

A consecuencia de una confianza adquirida en la noche del 24 por el general Garcia Aldave, las fuerzas de su mando prestaron un buen servicio.

Cerca de Ciego de Avila fué sorprendido un grupo de seis insurrectos, que venian á aquel término con una comision.

De los seis, en las descargas que les hicieron las fuerzas murieron tres, dos de ellos eran un tal Agramonte, de Puerto Principe; el bandido Evangelista y el tercero no pudo ser identificado; los otros dos resultaron heridos, y fueron llevados á Ciego de Avila con los tres cadáveres de sus compañeros.

La columna mandada por el señor comandante D. José Lo-

pez Rozabal, compuesta de 200 hombres de Simancas, 50 de las escuadras y 20 de la guardia civil, batió y dispersó al enemigo en Limones (Oriente), donde tenia su campamento Periquito Perez, quedando destruido completamente.

El enemigo abandonó en el campamento dos muertos vistos é identificados, llevándose bastantes heridos.

Por parte de la tropa, dos soldados heridos; se les ocuparon también seis armamentos de fuego, municiones, 200 cartuchos que se repartieron entre las escuadras, monturas, tres reses muertas, nueve caballos y un mulo.

El primer fuego se tuvo en Jaibo. La fuerza de Periquito era de unos 500 insurrectos y el campamento se componía de 210 casas bien amuebladas, así como la del jefe lujosamente.

EL TIEMPO

LO QUE DICE NOHERLESOOM.

Otra nueva depresion aparecerá el 19 del corriente que tendrá su centro hácia el SO. de Irlanda y NO. de Frantábrico y en las efectos saturnal de España, reproduciendo el regimen chubascoso, con vientos de entre O. y N., y el 20 se formará un núcleo de bajas presiones en el golfo de Leon, que propagará su influencia á Cataluña.

Desde el 21 hasta el 23 volverá á ser general el mal tiempo en nuestra península, por la acción directa que ejercerá sobre ella una borrasca procedente del Atlántico.

El jueves 21 el centro de dicha borrasca se encontrará hácia los parajes de Madera, extendiendo su influencia por nuestras regiones. Ocasionará lluvias generales, con vientos de entre O. y S.

El viernes 22 será parecido al anterior porque el centro de la borrasca se encontrará al SO de Portugal, desde donde extenderá su influencia á toda la península. Continuará el mal tiempo lluvioso, con carácter general y con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 23 estará situado el centro de la borrasca del Atlántico al NO. de España. Tendrá ya menos intensidad y propagará su acción por la Península.

El régimen lluvioso se modificará, extendiéndose principalmente desde Portugal y Galicia al centro de España.

El domingo 24, la borrasca descrita en los anteriores días tendrá su centro hácia el NO. de Francia, sintiéndose su influencia en la region septentrional de España.

PASATIEMPOS

DE LA MUGER

Desconfía de una mujer que habla de su virtud.

Balzac.

Nada obliga tan poderosamente á una mujer á tratar bien á su amante, como la competencia de su rival.

Ninon de Lenclos.

Abandonar la educacion de las hijas es preparar la deshonra de su casa y de las agenas.

Proverbio chino.

Las mujeres tienen demasiada imaginacion y sensibilidad, para tener mucha lógica.

Mme. du Deffand.

Suele acontecer que con el mucho amor que el marido á la mujer tiene, ó

no le advierte ó no le dice, por no enojarla, que haga ó deje de hacer algunas cosas, que el hacerlas ó no, le seria de honra ó de vituperio.

Cervantes.

Noticias generales

Militar.

El comandante del batallon expedicionario de Sevilla, D. Gonzalo Sales Sierra, ha sido destinado á las órdenes del general Martinez Campos, nombrándose para ocupar su vacante á don José Rodriguez Brieva.

Nombramiento.

Ha sido nombrado jefe de la vigilancia nocturna en Cartagena, D. Eduardo Santos Cánovas á quien felicitamos sinceramente.

Enfermedad contagiosa.

Dicen de Alicante que á causa de las malas condiciones de salubridad que tienen las cárceles de dicho partido, se ha desarrollado entre los reclusos una enfermedad contagiosa, de cuyo suceso se ha dado darte por el director del establecimiento al gobernador civil de la provincia.

Viajero.

Se encuentra en esta capital nuestro querido amigo D. Francisco Pelegrin, de Lorca.

Heridos.

El joven Luis Maria Róienas, de 18 años, soltero y vecino del Cigarral, el cual estando trabajando fué á sacar una pistola que llevaba en la blusa, con tan mala suerte que al dejarla en el suelo, se le disparó el tiro, atravesándole el proyectil la mano izquierda.

También ingresó en el referido establecimiento el joven Federico Perez Aroca, de 17 años, estudiante, con una herida en la cabeza, á consecuencia de un golpe que recibió en la escalera de la audiencia, á causa del gran tumulto que reinaba, por la afluencia de gente que pretendia penetrar en la sala, á presenciar la vista del ruidoso proceso que se está verificando.

Azafran.

Los precios de este artículo en el mercado de Albacete, son como siguen: La libra del azafrán viejo se cotiza en esta plaza de 105 á 110 reales y del nuevo de 156 á 160.

Pleito.

En la audiencia territorial de Albacete se ha recibido un pleito del juzgado de Cartagena, seguido por D. Pedro Gonzalez Balastegui y otro, contra don Fulgencio Perez Augusto, sobre reclamacion de cantidad.

Bandera.

Por real orden ha sido autorizado el capitán general de Valencia para que pueda aceptar la bandera que doña Dolores Esponda, hija del difunto general de dicho apellido, ha ofrecido al batallon expedicionario del regimiento de España, que ha de embarcar en Cartagena para Cuba.

Dicen de Albacete:

Obras de importancia.

En la estacion férrea de Chinchilla, se han llevado á cabo y se están ejecutando aun obras de suma importancia en obsequio del mejor servicio de sus diferentes dependencias y también para comodidad de los viajeros y del público en general.

Los planos de dichas obras y la direccion de las mismas han estado á cargo del inteligente y activo ingeniero, jefe de Vias y Obras de la estacion de Albacete D. Enrique Ruelle.

También se han introducido reformas agradables en el espacioso local de la fonda de la expresada estacion

de Chinchilla, donde su dueño D. José Muñiz se afana por servir al público con especial gusto, esmero y economía.

Noticias de Orihuela.

Ayer giró una visita de inspeccion al Casino y demás centros de recreo, con el fin de ver si le tiraban de la oreja á Jorge, el celoso y activo alcalde de esta ciudad, Sr. Mesples.

Lo que nos demuestra hasta la evidencia, que no hay necesidad que el gobernador civil de la provincia señor Madariaga, nos envíe ningun delegado.

—Ayer tarde fué conducido por la guardia civil á nuestras cárceles el único de los mozos sorteados en la zona de Murcia que con puntualidad no ha acudido al llamamiento.

El pobre soldado no acudió por estar enfermo.

Pescadería.

Precios de hoy.
Calamares, Salmoneta y Pescadilla, á 1 peseta el medio kilo.
Pajel y Dentor á 75 céntimos.
Mujol, Dorada, Sardina y Boga, de 50 á 40 céntimos.
Atun, de 60 á 50 céntimos.
Agujas, de 30 á 25 céntimos.
Chirrete; de 20 á 15 céntimos.
Sardina de ayer, de 25 á 20 céntimos.

El mercado de hoy.

Con regular animacion toda la mañana se ha celebrado el mercado de hoy.

Sin ser ninguna cosa extraordinaria en cuanto á negocio, no ha sido sin embargo

ha visto muy concurrido. Las transacciones han abundado en todas las clases, pero con especialidad en las corrientes y bajas.

Los precios siguen iguales aunque algunas clases no se sostienen firmes, porque no se hace de ellas activa demanda.

El mercado de animales se ha visto animado, con especialidad en la seccion de cerdos.

De estos se han vendido en gran número.

Los cebados en vivo y fuera de puertas, se han cotizado de 33 á 35 reales la arroba; los sogueros, de 70 reales en adelante cada uno, segun clase y tamaño y los pequeños para criar, de 35 á 50 reales cada uno.

En vacuno, reses de lana y pelo y en caballerías, no han sido muchas las transacciones.

El mercado del Arenal también ha estado muy favorecido de compradores. En frutas, hortalizas, legumbres, semillas, salazones y demás artículos propios de este mercado, se han hecho bastantes ventas.

La oliva verde se ha vendido en abundancia, de 50 á 90 céntimos el celemin.

La recoba animadísima. Se han presentado muchas aves, que se cotizaban baratas. Algunos pares de gallinas superiores, se han vendido en 24 reales.

Los huevos siguen caros, pues se han cotizado de 1 peseta 30 céntimos á 1 peseta 40 céntimos la docena.

Los comercios de la capital no han hecho gran negocio.

Teatro Romea.

A la cuarta y última representación del magnífico drama de Dicenta «Juan José», acudió anoche regular concurrencia.

La interpretación que la citada obra alcanzó fué buena, distinguiéndose las señoras Constan y Lorente y los señores Espejo, Vaz y Corregel.

El público aplaudió con entusiasmo el popular drama de Dicenta.

Esta noche á beneficio del público se pondrá en escena la comedia de Blasco «El pañuelo blanco» y el juguete «Sueños dorados» para fin de fiesta.

Presos.

Hoy existían en esta cárcel provincial, 349 confinados.

